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Diberitahukan	kepada	pembaca	setia,	Rabu	(14/2/2024)	Koran	Lentera	Today	tidak	terbit	

terkait	Pemilu	2024.	Terbit	kembali	pada	Kamis	(15/2/2024).	Update	berita	bisa	terus	

dinikmati	melalui	www.lenteratoday.com.#GUNAKAN	HAK	SUARA	ANDA	UNTUK	INDONESIA!

Sehari	jelang	pencoblosan,	geger	surat	suara	tercoblos	di	luar	negeri	makin	meluas.	Terbaru,	sebuah	
narasi	video	menyebutkan	terjadi	dugaan	kecurangan	di	sebuah	Tempat	Pemungutan	Suara	
Luar	Negeri	(TPSLN)	Arab	Saudi.	Di	wilayah	yang	sama,	beredar	video	di	media	sosial	X	yang	

menampilkan	banyak	surat	suara	direndam	dalam	sebuah	kotak	transparan.	Kotak	itu	diisi	air	
mengalir	melalui	selang.	Sebelumnya,	kondisi	serupa	terjadi	di	Malayisa.	Komisi	Pemilihan	
Umum	(KPU)	mengungkap	hampir	dua	ribu	surat	suara	Pemilu	2024	di	Kuala	Lumpur,	
dicoblos	orang	tak	berwenang.	Lebih	ngeri,	di	Malaysia	ditemukan	fenomena	jual	beli	
surat	suara	pemilu	RI	2024	 	yang	dibanderol	dengan	harga	25	sampai	50	ringgit.	
Jika	dirupiahkan	dengan	kurs	Rp	3.276,	maka	harga	 surat	 suara	di	kisaran	Rp	
81.900	hingga	Rp	163.800.	Deretan	kasus	 tersebut	menambah	daftar	panjang	
dugaan	 kecurangan	 Pemilu	 2024.	 Diketahui,	 gaduh	 terjadi	 di	 Taipei,	 Taiwan	
karena	dugaan	pelanggaran	administratif	kasus	pengiriman	surat	suara	lebih	
awal	baru	akan	digelar		Selasa	(13/2/2024)	hari	ini.

Baca	di	hal	11....

Kala Pemilu RI Bermasalah di Luar Negeri

203.056.748
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Andalkan Panen Beras Negara Tetangga, 

RI Targetkan Impor 2 Juta Ton 
JAKARTA - Karut marut komoditas 
beras tampaknya masih akan menjadi 
tantangan berat dan jangka panjang 
negeri ini. Pasalnya, pemerintah 
kembali mengandalkan panen negara 
tetangga atau melakukan impor 
sebagai solusinya.

Badan Pangan Nasional (Bapanas) 
mencatat ada defisit pasokan beras 
nasional pada Januari-Februari 2024 
sebesar 2,8 juta ton. Hal ini karena 
c u a c a  e k s t r e m  E l  N i n o  y a n g 
mempengaruhi  produksi  dalam 
negeri.

D i ke t a h u i ,  s t o k  b e ra s  ya n g 
diamankan Bulog baru sebesar 1,2 juta 
ton. Di lain sisi, kebutuhan cadangan 
beras  pemerintah (CBP) untuk 
melanjutkan bansos beras sampai Juni 
2024 nanti sebesar 1,3 juta ton. 

Untuk memenuhi gap itu, Presiden 
Joko Widodo (Jokowi) mengambil 
kebijakan impor. Dari 2 juta ton 
penugasan impor yang diberikan 
kepada Bulog tahun 2024 ini, baru 500 
ribu ton yang sudah terkontrak dan 
ditargetkan sampai Indonesia Maret 
nanti.

"500 ribu ton, dari Vietnam, 
Pakistan, Myanmar," kata Direktur 
Supply Chain dan Pelayanan Publik 
Bulog, Mokhamad Suyamto, Senin 
(12/2/2024).

Masalahnya, negara-negara lain 
banyak yang masih membatasi ekspor 
pangan mereka. Suyamto mengatakan 
di kondisi saat ini Bulog fokus untuk 
memaksimalkan penyerapan produksi 
dalam negeri.

Tapi Bulog optimis tetap dapat 
menjalankan penugasan impor demi 
m e m e n u h i  k e b u t u h a n  p a n g a n 
n a s i o n a l .  D a l a m  wa k t u  d e k a t , 
beberapa negara tetangga Indonesia 
akan masuk musim panen beras. 
Pasokan itu akan dibidik pemerintah 
Indonesia untuk didatangkan ke 
dalam negeri.

"Sebenarnya peluang masih 
banyak karena beberapa negara 
tetangga akan panen. Tapi saat ini 
Bulog mempersiapkan penyerapan 
produksi lokal dulu yang sebentar lagi 
mulai panen. (Negara tetangganya) 
Vietnam dan Thailand," kata Suyamto.

Sebelumnya, Menteri BUMN Erick 
Thohir mengatakan Indonesia baru 
akan surplus beras pada Maret nanti. 
Dia menjelaskan, dalam produksi 
beras ada siklus musim tanam dan 
musim panen."Siklus ini terjadi. 
Karena siklusnya hari ini kita lihat 
bagaimana Maret baru produksi padi 
sangat meningkat, hampir surplus 3,5 
juta," kata Erick saat cek beras SPHP di 
Ramayana Klender, Jakarta Timur, 
Senin (12/2/2024).

Saat disinggung soal sulitnya 
mendapat impor beras saat ini, Erick 
mengatakan memang ada pembatasan 
yang dilakukan negara produsen, tapi 
bukan jadi masalah serius bagi 
pemenuhan pasokan beras Tanah 
Air."Masing-masing negara pasti 

punya pembatasan. Ada negara titik-
titik membatasi. Tapi tidak susah. 
Justru yang tadi, bahwa bagaimana 
mekanisme impor t idak meng-
hancurkan petani," kata Erick.

Pasar	Diguyur	Beras	5	Kiloan
Presiden Jokowi memerintahkan 

Badan Pangan Nasional (Bapanas) 
mengkoordinasikan penyaluran 
sebanyak 700 ribu ton beras ke toko 
ritel modern hingga pasar tradisional. 
Langkah ini dilakukan menyusul 
kondisi kelangkaan beras premium di 
sejumlah gerai ritel.

Hal ini disampaikan oleh Kepala 
Badan Pangan Nasional (Bapanas), 
Arief Prasetyo Adi. Arief menjelaskan, 
nantinya sebagian dari beras-beras 
tersebut akan didistribusikan dari 
Pasar Induk Beras Cipinang (PIBC).

Arief mengatakan, beras-beras 
tersebut didistribusikan dari sana 
lantaran stoknya melimpah. Namun 
salah satu kendala penyerapannya ke 
ritel, ialah kemasannya yang besar 
hingga 50 kg. Sedangkan di ritel 
sendiri dijual dengan ukuran 5 kg, 
sehingga akan dilakukan repackaging.

"Pak Presiden memerintahkan 
hari ini semuanya tolong di convert ke 
5 kg, kirim ke modern market, kirim ke 
pasar tradisional. Kemudian yang 
komersial sudah dipersiapkan 200 
ribu ton," terang Arief, ditemui di Food 
Station Cipinang Jaya, Jakarta Timur, 
Senin (12/2/2024).

Ia menambahkan, sekitar 50 ribu 

ton beras akan digelontorkan oleh 
F o o d  S t a t i o n  u n t u k  w i l a y a h 
Jabodetabek. Selain beras komersil, 
pihaknya juga akan mendistribusikan 
beras SPHP 5 kg ke ritel modern 
maupun pasar tradisional.

Arief juga menjamin, proses 
distribusi akan dipercepat demi 
membantu mengendalikan kondisi di 
lapangan. Hal ini juga sejalan dengan 
rapat bersama Jokowi dan sejumlah 
menteri yang telah dilakukan pada 
p a g i  i n i .  P i h a k n y a  j u g a  t e l a h 
berkoordinasi dengan Bulog, Asosiasi 
Pengusaha Ritel Indonesia (Aprindo), 
h i n g g a  P e r s a t u a n  P e n g u s a h a 
P e n g g i l i n g a n  P a d i  d a n  B e r a s 
(Perpadi).

"Tadi saya minta tolong Pak Dirut 
Fo o d  S t a t i o n ,  K e t u a  A p r i n d o , 
kemudian para penggiling padi, 
pedagang, dan Bulog yang ada di sini, 
karena kami mau mempercepat, cetak 
yang 5 kg SPHP. Nanti Bulog akan 
berkoordinasi dengan penggiling padi, 
cetak secepatnya, kirim ke modern 
market, kirim ke pasar tradisional," 
jelasnya.

Ia juga menjelaskan, langkah 
pembatasan pembelian beras di toko 
ritel akan terus dilaksanakan. Dalam 
hal ini, masyarakat dibatasi untuk 
membeli maksimal 10 kg beras atau 2 
kali 5 kg. Hal ini dilakukan dalam 
rangka menjaga pemerataan produk.

Kemudian, saat dikonfirmasi lebih 
lanjut menyangkut besaran alokasi 
beras yang akan digelontorkan 
pemerintah, Arief menjelaskan bahwa 

pemerintah akan menggelontorkan 
sekitar 700 ribu ton beras dalam 
waktu dua bulan ini.

"Beras komersial 200 ribu ton 
sampai dengan Maret 2024. Beras 
S P H P  2 5 0  r i b u  to n  p e r  b u l a n , 
dikerjakan dalam dua bulan (sampai 
Maret)," ujar Arief, dikonfirmasi 
secara terpisah terpisah.

D e n g a n  d e m i k i a n ,  a p a b i l a 
dijumlahkan, maka total ada 500 ribu 
ton beras Stabilisasi Pasokan Harga 
Pasar (SPHP) dan 200 ribu ton beras 
komersil hingga Maret. Lalu secara 
keseluruhan, total ada sekitar 700 ribu 
ton beras. Arief menekankan, besaran 
tersebut akan digelontorkan ke pasar 
modern dan pasar tradisional.

Adapun alasan kenapa langkah ini 
dilakukan hanya sampai bulan Maret 
ialah lantaran pada bulan tersebut 
akan ada panen besar. Menurut KSA 
BPS,  diproyeksikan momentum 
tersebut akan menghasilkan 3,5 juta 
ton beras.(wid,rls,bis/dya)

Menteri	BUMN	Erick	Thohir	saat	cek	beras	SPHP	di	Ramayana	Klender,	Jakarta	Timur,	Senin	(12/2/2024).ist
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digelar."Pak Prabowo menyatakan di 
depan pengusaha di Singapura, beliau 
hanya  akan 3  tahun kemudian 
diteruskan Gibran, dan kalau nggak 
salah ya, tanyakan Pak Hasto saja, 
Gibran karena hanya 2 tahun saja 
maka akan boleh election 2 kali. Jadi 
total 12 tahun. Itu yang dinyatakan pak 
H a s to ,  d i d e n ga r  d i  p e r te m u a n 
pengusaha di Singapura," terangnya.

"Pak Rosan bilang ke saya hanya 2 
tahun, kalau Pak Prabowo bilangnya di 
atas panggung hanya 3 tahun. Mau 2-3 
tahun, menurut saya ini nggak boleh 
terjadi," sambungnya.

Connie juga mengaku ditawari 
posisi Wakil Menteri Petahanan 
(Wamenhan) atau Wakil Menteri Luar 
Negeri (Wamenlu) jika bersedia 
bergabung di kubu Prabowo Subianto 
dan Gibran Rakabuming. Tawaran itu 
disampaikan dalam pertemuan 
Connie bersama Rosan dan dua pihak 
lainnya yang disebutnya sebagai Mr X 
dan Mr Y. Namun ia menolak tawaran 
itu.

"Janji atas bujukan HE Rosan jika 
saya bergabung. Saya ditawari, catat ya 
saya ditawari, saya ditawari apakah 
mau jadi Wamenhan dan Wamenlu. 
Saat itu langsung saya jawab 'bos 
jangan PHP' aku ini deket banget sama 
Mr X dan dari pertemuan-pertemuan 
dengan Mr X, kami bahas keadaan di 
dalam sudah sarat gontok-gontokan 
karena lintas koalisi partai yang 
gemuk," ucapnya.

"Ini common sense aja, saya bukan 
siapa-siapa, hanya adviser. Maka 
kemudian saya ditawari jeep Bentley 
1st  Edit ion ,  anda  googl ing  a ja 
harganya Rp 11 M baru dua orang di RI. 
Ini pun saya tolak karena tidak mau 
dijadikan alat untuk memviralkan saya 
sudah berhasil dibeli," tambahnya.

C o n n i e  m e n g a ku  ke b e ra t a n 
apabila Prabowo berpasangan dengan 
Gibran. Karena itu, ia memutuskan 
m e n o l a k  b e r g a b u n g  k e  k u b u 
Prabowo."Bahwa untuk tawaran 
bertemu 08 bersama Gibran saya 
nyatakan berat dan tidak mungkin 

YOGYAKARTA-Gubernur DIY yang 
juga Raja Keraton Yogyakarta Sri 
Sultan Hamengku Buwono X (Sultan 
HB X) membenarkan dirinya diminta 
untuk menjembatani pertemuan 
Presiden Jokowi dan Ketua Umum PDI 
Perjuangan Megawati Soekarnoputri.

"Betul (diminta menjembatani) 
tapikan saya kan nunggu Presiden, 
saya akan menjembatani, terserah 
Presiden itu saja (selanjutnya)" kata 
Sultan kepada wartawan di Kepatihan 
Pemda DIY, Senin (12/2/2024).

Sultan mengatakan,  apabi la 
Presiden memerlukan bantuannya, 
maka dirinya bersedia menjembatani. 
N a m u n ,  j i k a  t i d a k  p u n  t a k 
mengapa."Ya, nunggu kalau memang 
Presiden memerlukan, saya bersedia 
kan hanya itu, kalau enggak, ya nggak 
papa," bebernya.

Di sisi lain, Sultan mengatakan 
inisiatif menjembatani ini bukan 
datang dari dirinya."Ya, berarti bukan 
saya yang ambil inisiatif to yang ambil 
inisiatif Bapak Presiden sendiri. Ya, 
terserah Bapak Presiden mau ketemu 
Mbak Mega yang saya fasilitasi nggak?" 
katanya.

S u l t a n  m e n g a t a k a n  d i r i nya 
bersifat pasif dalam hal ini."Kalau bisa 
ketemu sendiri, ya syukur, tapi kalau 
saya kan sifatnya pasif," bebernya.

"Lha kalau Presiden nggak 'tolong 
mbok saya diantar' misalnya gitu, 
nggak ada ya enggak to, terserah bapak 
presiden sendiri. Saya kan pasif, bukan 
ngoyak-ngoyak (ngejar-ngejar) gitu 
lho," pungkasnya.

Sebelumnya, pakar hankam dan 
militer Connie Rahakundini Bakrie 
mengungkapkan obrolannya dengan 
Sri Sultan Hamengku Buwono X saat 
sama-sama menghadiri acara di 
Jakarta, Rabu (7/2/2024) lalu. Saat itu, 
Connie bertanya soal substansi 
pertemuan antara Sultan dengan 
Presiden Jokowi di DIY pada akhir 
Januari 2024.

"Terus Sultan bilang, 'Oh Pak 
Jokowi bertanya soal [aksi kritik] 
UGM'. Lalu Sultan jawab bahwa itu kan 
memang hak akademis .  Civitas 
academica kan memang begitu 
fungsinya untuk kontrol," kata Connie.

Setelah itu, kata Connie yang dekat 
dengan PDIP in i ,  Sul tan  mulai 
menyinggung hubungan Jokowi 
d e n ga n  Ke t u m  P D I P  M e gawa t i 
Soekarnoputri. Sultan memberikan 
nasihat agar Jokowi jangan sampai 
m e n y a k i t i  M e g a w a t i  d a n 
mempertahankan kerukunan mereka.

"[Sultan bilang] 'Bu Mega itu kan 
anaknya proklamator. Tanpa Bung 
Karno, Indonesia ini enggak ada. Jadi 
tolong jangan sampai ada apa-apa'" 
tutur Connie menirukan ucapan 
Sultan.

M e n d e n g a r  h a l  i t u ,  C o n n i e 
menuturkan, Jokowi sempat terdiam 
sejenak. Jokowi lalu meminta agar 
Sultan membantu menjadi penengah 
u n t u k  b i s a  b e r t e m u  d e n g a n 

Megawati."[Lalu Jokowi berkata] 
'Sultan, kalau saya mau ketemu Mega, 
k i r a - k i r a  a p a k a h  b e r k e n a n 
menengahi?' Intinya kira-kira kalau 
[Jokowi] mau ketemu Bu Mega, Sultan 
[apakah berkenan] jadi tuan rumah, 
begitu," ucap Connie.

Soal	Prabowo	Presiden	2	Tahun
Di sisi lain, Connie Rahakundini 

Bakrie menepis balik pernyataan 
Ketua Tim Kampanye Nasional (TKN) 
Prabowo-Gibran, Rosan Roeslani, yang 
membantah pernah berkata Prabowo 
Subianto hanya akan menjalani 
jabatan presiden selama 2 tahun 
apabila menang Pilpres 2024. Connie 
menganggap bantahan itu sebagai 
bentuk kepanikan.

"Gini aja komentar saya, saya 
sangat memahami kalau pada panik," 
kata Connie dalam konferensi pers di 
Sadjoe Cafe & Resto, Tebet, Jakarta 
Selatan, Senin (12/2/2024).

Connie bahkan menyebut Sekjen 
P D I P  H a s t o  K r i s t i y a n t o  t u r u t 
m e n d e n g a r  c e r i t a  s e r u p a . 
Berdasarkan cerita  dari  Hasto, 
Prabowo sendiri yang mengatakan di 
hadapan pengusaha Singapura bahwa 
dirinya tak akan menuntaskan jabatan 
sebagai presiden selama 5 tahun 
penuh jika terpilih.

"Namun saya juga mendapatkan 
perkuatan informasi itu, bukan hanya 
d i o m o n g i n  k e  s a y a  o l e h  P a k 
Ambasador Rosan, tapi juga pernah 
didengar oleh Pak Hasto Kristiyanto 
d a l a m  p e r t e m u a n  p e n g u s a h a 
Singapura. Kalau habis ini mau ditanya 
ke Pak Hasto, silakan," ujarnya.

Connie menyebut, yang berbeda 
dari cerita Hasto ialah Prabowo 
mengaku hanya akan menjabat selama 
3 tahun. Sebelum akhirnya, sisa 
j a b a t a n n y a  s e b a g a i  p r e s i d e n 
dilanjutkan oleh Gibran Rakabuming 
kelak.

Namun, Connie mengaku tak tahu 
persis kapan pertemuan Prabowo 
d e n g a n  p e n g u s a h a  S i n g a p u r a 

karena sejak awal standing point saya 
konsisten Prabowo no problem, 
Gibran big no! Dikarenakan aspek 
pelanggaran konstitusi, etika politik, 
nilai serta kelembagaan demokratis 
kita. Saya sempat sampaikan masih 
a d a  wa k t u  d a n  c a ra k a h  u n t u k 
mengganti Gibran dengan Syahroni, 
sebagaimana saya sampaikan pada 
pertemuan saya, Mr X dan Syahroni 
a t a u  d e n g a n  R i d w a n  K a m i l , 
sebagaimana saya sampaikan pada 
pertemuan dengan Mr X. Supaya apa, 
supaya Pak Prabowo tak terbebani," 
imbuhnya.(wid,rls,ant/dya)

Sultan Akui Diminta 
Jembatani Pertemuan Jokowi dan Megawati

Pakar	pertahanan,	keamanan	dan	militer,	Connie	Rahakundini	Bakrie Tentang Connie 
Rahakundini Bakrie
-----------------------------------------------------

Ayah Connie sendiri adalah Bakrie Arbie, 
seorang ahli nuklir Indonesia yang berasal 
dari Desa Yosonegoro, Limboto Barat, 
G o r o n t a l o .  S e d a n g k a n  I b u n y a  A n i 
Sekarningsih adalah seorang penulis dari 
Tasikmalaya, Jawa Barat.

Connie menyelesaikan Studi S3 di Universitas 
Indonesia. Dia juga pernah menempuh 
pendidikan di APCSS Asia Pasific Centre for 
Security Studies, Hawaii - Fu Xi Kang war 
Academy,  ROC -  Chevening Executive 
Programme for Democracy and Security di 
Birmingham University, United Kingdom 
(UK).

Connie juga berkesempatan menjadi Senior 
Research Fellow di The INSS Institute of 
National Security Studies di Tel Aviv Israel 
dalam rangka menyelesaikan penelitian 
desertasinya. Connie adalah Visiting Lecturer 
di Sekolah Staf dan Komando Angkatan Udara 
dan Sekolah Staf dan Komando Angkatan Laut.

Connie juga rutin mengajar pada Sekolah 
Diplomat Kementerian Luar Negeri Republik 
Indonesia (Sesparlu dan Disparlu) serta 
beberapa Universitas yang berada di dalam 
dan luar negeri.

Connie dikenal sebagai analis pertahanan, 
militer, dan intelejen, serta penulis dari dua 
buku penting terkait Militer Indonesia dan 
Pertahanan Negara (Defending Indonesia, 
2009 dan Pembangunan Kekuatan & Postur 
Ideal TNI 2007). 

Ia meluncurkan Autobiography Pemikiran 
dan Hidupnya dalam dalam buku Aku adalah 
Peluru yang ditulis oleh Sastrawan Bara 
Pattyradja (2019).

Mantan istri Djaja Suparman, seorang mantan 
perwira tinggi TNI AD berpangkat Letnan 
Jenderal (Letjen). Mantan suami Connie 
pernah berdinas sebagai Panglima Komando 
C a d a n g a n  S t ra t e g i s  A n g k a t a n  D a ra t 
(Pangkostrad) dari 1999 hingga 2000. Pernah 
juga menjadi Pangdam Jaya pada periode 
reformasi (1998-1999), dan banyak jabatan 
strategis lainnya.
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SURABAYA – Setelah berakhirnya 
masa jabatan Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa pada Selasa 
(13/2/2024), maka akan diisi oleh 
Pelaksana Harian (Plh). Gubernur 
Khofifah menyatakan telah men-
dapatkan kepastian dari Kementerian 
Dalam Negeri (Kemendagri) siapa 
yang akan menjabat sebagai Plh 
Gubernur tersebut.

Berdasarkan informasi  yang 
beredar, Gubernur Khofifah juga telah 
mendapatkan surat telegram dari 
Kemendagri  yang menyebutkan 
bahwa yang menjabat sebagai Plh 
G u b e r n u r  J a w a  T i m u r  a d a l a h 
Sekdaprov Jatim Adhy Karyono. Hal itu 
sesuai ketentuan pasal 131 ayat 4 PP 
no 49 tahun 2008.

Pasal tersebut menyebutkan 
bahwa dalam hal jabatan kepala 
daerah dan wakil kepala daerah terjadi 
kekosongan, Sekda melaksanakan 
tugas sehari hari kepala daerah.

Gubernur Khofifah menandaskan, 
penunjukan Plh Gubernur Jawa Timur 
ini karena ada penundaan pelantikan 
Pj Gubernur Jatim sehubungan dengan 
pelaksanaan Pemilihan Umum pada 
14 Februari mendatang. Sehingga 
p e l a n t i k a n  P j  G u b e r n u r  b a r u 
d i l a k s a n a k a n  p a d a  J u m a t 
(16/2/2024) mendatang.

“ K a re n a  b e ra k h i r nya  b e s o k 
(Selasa), besok lusa (Rabu) sudah 

masuk masa pencoblosan, maka akan 
diputuskan Plh (yang menjabat 
Gubernur Jatim sementara),” ujarnya 
usai pelantikan Kepala SMA/SMK 
Negeri di Gedung Negara Grahadi, 
Senin (12/2/2024).

“Pelantikan Pj pada hari Jumat. 
Hari ini akan keluar keputusan Plh,” 
lanjut mantan Menteri Sosial ini.

L e b i h  l a n j u t ,  K h o f i fa h  j u g a 
memastikan kalau nantinya baik itu 
Plh maupun Pj, merupakan orang yang 
sama. Artinya, kemungkinan besar 
Adhy Karyono bakal menjadi Pj 
Gubernur Jatim kian besar. “Plh 
dengan Pj InsyaAllah orang yang 
sama,” katanya.

Sebelumnya, sinyal Adhy Karyono 
menjadi Pj Gubernur Jatim sudah 
tampak pada saat Apel Pagi ASN 
Pemprov Jatim di Halaman Kantor 
Gubernur Jatim, Senin (12/2/2024). 
Khofifah tampak menoleh ke arah 
Adhy Karyono ketika berujar tentang 
Pj Gubernur Jatim.

“Saiki tak toleh maneh (sekarang 
saya toleh lagi). Sudahlah rek kan 
kurang sedino ae (sudahlah, kan 
kurang sehari saja),” kata Khofifah 
setelah apel.

Diketahui, nama Adhy Karyono 
memang masuk dalam tiga daftar 
nama yang diusulkan DPRD Jatim 
kepada Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri). Selain Adhy, ada Kepala 

Lembaga Administrasi Negara Adi 
Suryanto, dan Irjen Kemendagri 
Komjen Pol Tomsi Tohir. Namun, 
Kepala LAN, Adi Suryanto dikabarkan 
meninggal dunia pada 15 Desember 
2023 lalu. Praktis tersisa hanya dua 
nama kandidat Pj Gubernur Jatim. Nah, 
n a m a  Ad hy  k i a n  ku a t  m e n j a d i 
p e n g g a n t i  K h o f i f a h  h i n g g a 
pelaksanaan Pilkada Jatim mendatang. 

Terpisah, Ketua Komisi A DPRD 
Jatim Adam Rusydi mengatakan nama 
Pj Gubernur hanya tinggal gedok 

Adhy Karyono Jabat Plh Gubernur Jatim

nama. “Insyaallah kemarin saya dapat 
informasi dari Kemendagri, itu sudah 
tinggal penentuan nama saja,” katanya. 

Meski demikian, Adam berharap 
siapapun yang dipilih adalah tokoh 
yang mampu menjaga kondusifitas 
Jawa Timur. Selain itu, juga bisa 
meneruskan program baik di masa 
Khofifah-Emil. “Apa yang sudah baik 
dilakukan oleh Gubernur mohon 
diteruskan,  jangan sampai  ada 
perubahan yang tidak baik,” tegasnya. 
(Lut/dya)

Sekdaprov	Jatim	Adhy	Karyono

SURABAYA  – Terdapat perubahan 
kebijakan Penerimaan Peserta Didik 
Baru (PPDB) SMA/SMK Tahun Ajaran 
2024/2025 dibandingkan tahun 
s e b e l u m nya .  U n t u k  i t u ,  D i n a s 
Pendidikan Provinsi Jawa Timur 
( D i n d i k  J a t i m )  m e m b e b e r k a n 
beberapa perubahan tersebut.

Kadindik Jat im Aries  Agung 
Paewai  mengatakan perubahan 
tersebut terdapat dalam mekanisme 
jalur zonasi,  yakni jalur zonasi 
d i d a s a r k a n  p a d a  z o n a 
k e l u r a h a n / d e s a .  S e d a n g k a n 
penentuan zona terbagi dari sebaran 
sekolah,  kondisi  geografis ,  dan 
sebaran domisili calon peserta didik.

Adapun perubahan kebijakan ini, 
mengacu pada Keputusan Sekretaris 
Jenderal Kemendikbud Ristek RI 
Nomor : 47/M/2023 tentang Pedoman 
Pelaksanaan Peraturan Menteri 
Pendidikan dan Kebudayaan Nomor 1 
Tahun 2021.

“Kita ingin informasi PPDB di 
tahun 2024 ini tersampaikan dengan 
baik kepada masyarakat. Adanya 
perubahan kebijakan zonasi ini juga 
d i h a r a p k a n  m a s y a r a k a t  b i s a 
memahami,” ujar Kadindik Jatim Aries 
A g u n g  P a e w a i ,  d i k u t i p  d a r i  
beritajatim, Senin (12/2/2024).

Ia menyebut, ada 5 poin penetapan 
wilayah zonasi yang harus dicermati 

p a d a  P P D B  J a t i m  Ta h u n  2 0 2 4 . 
Pertama, penetapan wilayah zonasi 
SMA tidak dapat dilakukan per satu 
wilayah kabupaten/kota.

Kedua, penetapan wilayah zonasi 
SMA dilakukan dengan cara per satu 
wilayah kabupaten/kota menjadi 
beberapa wilayah zonasi yang terdiri 
dari wilayah dalam zonasi, wilayah 
luar zonasi yang berbatasan dalam 1 
kabupaten/kota, dan wilayah luar 
z o n a s i  ya n g  b e r b a t a s a n  a n t a r 

kabupaten/kota.
Ketiga, penetapan wilayah zonasi 

sampai dengan wilayah administrasi 
terkecil pada tingkat desa/kelurahan. 
Keempat, penetapan wilayah zonasi 
memperhatikan sebaran sekolah dan 
sebaran domisili peserta didik.

Kelima, penetapan wilayah zonasi 
menggunakan pendekatan radius 
sekolah ke wilayah administrasi 
terkecil domisili peserta didik dan 
wilayah administrasi. “Teknisnya 

Mekanisme Zonasi PPBD SMA/SMK 2024/2025 Berubah

h a m p i r  s a m a  s e p e r t i  t a h u n 
sebelumnya,” ujar Aries.

Perbedaan aturan juga terletak 
pada persyaratan KK. Di mana harus 
nama orang tua kandung atau nama 
wali yang tercantum di dalam rapor, 
ijazah, akta kelahiran dan atau KK 
sebelumnya juga bersifat mutlak.

“Kalau tahun sebelumnya bisa 
tanpa tercantum nama orang tua 
kandung asalkan KK lebih dari satu 
tahun, tapi tahun ini sudah tidak 
berlaku,” tegasnya.

Kartu Indonesia Sehat (KIS) dan 
surat  keterangan t idak mampu 
( S K T M )  j u ga  d i h a p u s .  S e b a ga i 
gantinya, calon peserta didik bisa 
menggunakan Kartu Indonesia Pintar 
(KIP), kartu peserta Program Keluarga 
Harapan (PKH).

Kemudian terdata dalam Data 
Terpadu Kesejahteraan Sosial (DTKS) 
Dinas Sosial dan program penanganan 
keluarga tidak mampu lainnya yang 
diterbitkan oleh pemerintah pusat 
atau pemerintah daerah.

“Dengan dimulainya sosialisasi 
PPDB tahun 2024 ini, saya meminta 
agar kepala sekolah maupun operator 
sekolah berkomitmen memegang 
teguh integritas terhadap proses 
dalam pelaksanaan PPDB tahun 2024,” 
tuturnya. (lut/dya)

Kadindik	Jatim	Aries	Agung	Paewai
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SURABAYA  –  F i lm dekomenter 
berjudul Dirty Vote langsung viral 
pascalaunching yang dilakukan pada 
M i n g g u  ( 1 1 / 2 / 2 0 2 4 )  ke m a r i n . 
Bahkan hingga Senin (12/2/2024) 
pukul 23.00 WIB, jumlah penontonnya 
di youtube.com sudah mencapai 
belasan juta. Anehnya, upaya nonton 
bareng film ini di beberapa tempat 
dicekal, kemudian film ini juga hilang 
dari mesin mencarian di You tube.

Film Dirty Vote diunggah di 
beberapa chanel youtube, diantaranya 
Chanel Dirty Vote yang per pukul 23.00 
WIB Senin (12/2/2024) sudah lebih 
dari 6,27 juta kali ditonton. Kemudian, 
juga  diunggah di  Chanel  PSHK 
Indonesia, di mana dalam waktu yang 
sama sudah lebih dari 5,5 juta kali 
ditonton. Selain itu juga beberapa 
chanel yang turut menggunggah dan 
rata rata sudah ribuan kali ditonton.

Viralnya film Dirty Vote membuat 
berbagai kalangan penasaran, bahkan 
ada yang ingin menonton bareng atau 
nobar. Namun, agenda nobar pun tidak 
berjalan mulus bahkan ada yang 
sengaja membatalkan nobar tersebut. 
Hal ini seperti yang terjadi di Gresik.

O r g a n i s a s i  R i v e r  W a r r i o r 
Indonesia di Gresik rencananya akan 
m e n g g e l a r  n o b a r  p a d a  S e n i n 
(12/2/2024) di Gedung Inspirasi 
ECOTON Gresik pukul 19.00 WIB. 
Namun, agenda itu resmi dibatalkan 
p u k u l  1 4 . 1 1  W I B  d a n  b a h k a n 
pembatalan tersebut terjadi karena 
ada larangan dari kepolisian setempat.

Hal itu dibenarkan oleh Founder 
Ecological Observation and Wetlands 
Conservation (ECOTON) Prigi Arisandi 
seperti dikutip dari tempo.co, Senin 
(12/2/2024). Menurut dia, poster 
Nobar film Dirty Vote disebarkan 
pukul 09.28 WIB hari ini. Namun, 
seorang yang mengaku dari Kanit Intel 
Polsek Wringinanom Gresik bernama 
Suhariyono mendatangi  kantor 
ECOTON sekaligus rumah Captain 
River Warrior, Thara Bening pada 
pukul 14.11 WIB. 

“Dia (intel) meminta agar nobar 
film ini tidak mengundang komunitas 
karena saat ini masa tenang kampanye 
Pemilu 2024,” kata Prigi dikutip dari 
Tempo.

Menurut Prigi, intel tersebut juga 
mengintimidasi jika agenda Nobar 
Film Dirty Vote tetap dilakukan. Yakni 
akan ada banyak orang yang datang. 
“ B i l a n g n y a ,  j i k a  n o b a r  t e t a p 
dilaksanakan, maka Camat, Koramil, 
Kapolsek, dan Satpol PP akan datang 
dan mencatat semua orang yang 
hadir,” ucap pria yang juga ayah dari 
Thara Bening itu.

Nobar film pun resmi dibatalkan 
pukul 14.52 WIB. Sebab, pihaknya 
khawatir kegiatan ini akan berisiko 

tinggi dengan ancaman tersebut. 
“Padahal sudah banyak yang daftar. 
Sudah lebih dari 20 orang,” ujar Prigi.

D i l a n s i r  d a r i  Te m p o  y a n g 
m e n y a t a k a n  s e m p a t  m e n c o b a 
mengonfirmasi hal ini ke Humas 
Polres Gresik, Iptu Wiwit Mariyanto. 
Namun, Wiwit tak menjawab secara 
s p e s i f i k .  “ L a n g s u n g  ke  b a g i a n 
perijinan Intel Polres Gresik saja, 
tanyakan apa betul ada polisi yang 
datang,” ucap Wiwit.

Sementara itu, nobar dan diskusi 
film Dirty Vote di Mbloc Creative Hall 
juga gagal digelar. Rencananya acara 
tersebut akan dilaksanakan pada 
Senin (12/2/2024) pukul 19.00-21.00 
WIB. Namun, pihak Peruri sebagai 
pemilik aset Mblok space tidak 
memeberikan alasan penggalan acara 
tersebut. 

Kabar kegagalan acara tersebut 
disampaikan oleh akun Instagram 
@ S a l a m 4 j a r i _ i d .  D a l a m 
keterangannya acara salam empat jari 
tersebut digagalkan karena ada 
larangan mendadak. "Kabar Duka 
Untuk Demokrasi: Nobar & Diskusi 
Film Dirty Vote Dilarang!," tulis judul 
k e t e r a n g a n  t e r s e b u t ,  S e n i n 
( 1 2 / 2 / 2 0 2 4 )  d i l a n s i r  d a r i 
sindonews.com. 

"Malam ini jam 21.58 WIB kami 
Salam 4 Jari mendapat kabar bahwa 
acara nobar dan diskusi film Dirty Vote 
yang akan diselenggarakan tanggal 12 
Februari 2024 jam 19.00-21.30 WIB di 
Mbloc  Creat ive  Hal l  mendadak 
dilarang oleh pihak Peruri sebagai 
pemilik aset Mbloc Space," jelasnya. 

P i h a k  Pe r u r i  d i s e b u t  t i d a k 
m e m b e r i k a n  p e n j e l a s a n  a t a s 
pelarangan gelaran tersebut. Hanya 
pelarangan atas kegiatan tersebut 
akan disampaikan. "Alasan yang belum 
d i ke t a h u i  d e n g a n  p a s t i .  S u ra t 
p e l a r a n g a n  r e n c a n a n y a  a k a n 
dikirimkan/diinfokan," jelasnya. 

Sebelumnya, rumah produksi 
WatchDoc baru saja merilis film 

dokumenter terbaru berjudul Dirty 
Vote .  Fi lm dokumenter dugaan 
kecurangan Pemilu 2024 'Dirty Vote' 
tayang pada minggu tenang Pilpres 
2024, Minggu (11/2/2024). 

Di satu sisi, banyak netizen yang 
melaporkan video tersebut hilang dari 
pencarian laman utama YouTube. 
Ketika memasukkan kata 'Dirty Vote', 
hasil pencarian menunjukkan video-
video lain terkait film tersebut. 
Misalnya video soal wawancara 
tanggapan para tokoh terhadap film 
tersebut, ataupun reaksi netizen dan 
nonton bareng 'Dirty Vote'.

P e n c a r i a n  d i  l a m a n  u t a m a 
YouTube tak menampilkan film aslinya 
dari channel Dirty Vote maupun PSHK 
Indonesia. Bahkan ketika mencoba 
scrolling hasil pencariannya sampai ke 
bawah, namun video tetap tidak 
muncul.

Ketika mencoba kata kunci 'Dirty 
Vote PSHK Indonesia' video baru 
muncul  di  urutan ke-9.  Urutan 
pertama hingga beberapa setelahnya 
menunjukkan video lain.

CNBCIndonesia menjelaskan 
bahwa praktik menyembunyikan hasil 
p e n c a r i a n  s e p e r t i  i n i  k e r a p 
diistilahkan 'shadow ban'. Biasanya, 
praktik ini untuk menyembunyikan 
konten yang dianggap tidak sesuai 
dengan kebijakan platform.

Di laman support Google, ada 
beberapa hal yang menjadi alasan 
sebuah video tidak muncul di hasil 
pencarian. Menurut laman tersebut, 
hasil pencarian YouTube mencoba 
memberikan hasil yang paling relevan.

Jika suatu video tidak muncul di 
kolom pencarian YouTube, berikut 
beberapa alasan yang disebut laman 
support Google, dirangkum CNBC 
Indonesia: Nama channel terlalu 
sering digunakan di judul video. Nama 
channel terlalu umum. Channel 
YouTube masih baru. Nama channel 
tidak layak untuk semua audiens.

Film dokumenter eksplanatory 

Film Dirty Vote : Larangan Nobar 

hingga Hilang dari Pencarian You Tube
" D i r t y  Vo te"  m e r u p a ka n  ka r ya 
sutradara Dandhy Dwi Laksono. Film 
dengan durasi sekitar 1,5 jam tersebut 
viral di media sosial. Film ini berisi 
kritik atas sistem demokrasi dan 
Pemilu di Indonesia untuk kondisi 
terakhir khususnya jelang Pemilu 14 
Februari 2024. 

Film ini menampilkan tiga pakar 
hukum tata negara, yaitu Bivitri 
Susanti dari Sekolah Tinggi Hukum 
Indonesia Jentera, Feri Amsari dari 
Universitas Andalas, dan Zainal Arifin 
Mochtar dari Universitas Gadjah Mada 
( U G M ) .  Ke t i g a  p a k a r  t e r s e b u t 
menjelaskan berbagai kelemahan, 
manipulasi politik, dan kecurangan 
yang terjadi dalam sistem Pemilu di 
Indonesia.

Pakar Hukum UM Surabaya, Satria 
U n g g u l  W i c a k s a n a ,  m e n y e b u t 
setidaknya ada beberapa catatan yang 
perlu disampaikan terkait pesan yang 
ingin disampaikan dalam film tersebut. 
Ada 16 catatan yang disampaikan Satria. 
Dari 16 catatan tersebut diantaranya : 
Gabungan suara Jokowi dan Prabowo 
di pulau Sumatera menunjukkan 
gejala politik transaksional antara elit 
politik; Penunjukkan 20 PJ Gubernur 
dan 82 PJ Walikota/Bupati oleh 
Presiden Jokowi dianggap sebagai 
praktik politik balas budi dan men-
ciptakan loyalitas pada petahanan.

Kemudian, kasus penunjukan oleh 
T i t o  K a r n av i a n  u n t u k  Pe j a b a t  
Gubernur Papua dianggap mengabai-
kan aturan yang ada. Ini melambang-
kan penguasa yang berlaku sewenang-
wenang; Pelanggaran Pakta Integritas 
oleh Bupati Sorong memperlihatkan 
tipu daya dan ketidakjujuran pejabat 
p u b l i c ;  D e k l a r a s i  G B K  o l e h  8 
organisasi kepala desa (mewakili 81 
juta pemilih) diduga sebagai upaya 
mobilisasi massa untuk kepentingan 
politik tertentu.

Kemudian, banyaknya tekanan dan 
intimidasi kepada-kepala desa agar 
m e n d u ku n g  c a p re s  i n c u m b e n t 
menunjukkan politik ala Orde Baru 
masih berlangsung; Penyalahgunaan 
bantuan sosial oleh pejabat seperti 
A i r l a n g g a  d a n  Z u l h a s  u n t u k 
kepentingan politik nyata terjadi di 
l a p a n ga n .  H i n g ga  ke te r l i b a t a n 
s e j u m l a h  m e n t e r i ,  b e r a g a m 
pelanggaran KPU, dari verifikasi partai 
hingga dianggap berpihak pada parpol 
tertentu,  mencederai integritas 
penyelenggaraan Pemilu; Banyaknya 
masalah integritas di MK; dan upaya 
i n t i m i d a s i  d a r i  t i m  k a m p a nye 
diharapkan tidak terjadi, aktivitas 
jurnalisme investigatif adalah bagian 
dari kebebasan Pers yang dilindungi 
dalam UU Pers  dan kebebasan 
berpendapat dari pinsip hukum dan 
HAM. (lut/dya)

Foto	proses	pembuatan	film	dokumenter	Dirty	Vote.
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BATU	  - Dinas Pendidikan (Dindik) 
Kota Batu saat ini tengah merancang 
program Angkutan Gratis bagi pelajar 
SD dan SMP. Diharapkan hal ini bisa 
meningkatkan kesejahteraan dan 
kenyamanan pelajar. Di sisi lain juga 
untuk  menghidupkan kembal i  
a n gku t a n  ko t a  ( a n gko t )  ya n g  
kondisinya semakin menurun. 

Kepala Dindik Kota Batu, M. Chori 
menyampaikan, program ini bukan 
hanya bertujuan untuk memberikan 
kemudahan transportasi kepada 
pelajar, tetapi juga merupakan langkah 
strategis untuk mendukung keber-
lanjutan operasional angkutan kota. 

"Karena program angkutan gratis 
ini juga mempunyai banyak manfaat 
yang bisa diperoleh.  Pertama,  
bagaimana kita bisa menghidupkan 
lagi angkutan kota yang mohon maaf, 
sekarang ini semakin menurun 
k o n d i s i nya .  S e h i n g g a  d e n g a n  
memberikan angkutan gratis kepada 
siswa ini, menjadi salah satu upaya 
agar mereka (para sopir angkutan 
kota) bisa tetap bergeliat dan 
b e ro p e ra s i ,"  u j a r  C h o r i ,  s a a t  
dikonfirmasi awak media, Senin 
(12/2/2024). 

Chori menyebutkan, kenyamanan 
pelajar menjadi salah satu aspek 
penting dari program ini. Untuk itu, 
Chori mengaku telah merencanakan 
modifikasi pada angkutan kota agar 

lebih ramah dan nyaman bagi anak-
anak SD dan SMP yang menjadi 
penumpang utama. 

Seiring dengan itu, menurutnya 
pelatihan juga akan diberikan kepada 
para sopir angkutan untuk memasti-
kan keamanan dan ketertiban selama 
perjalanan. Hal ini menurutnya penting 
untuk dilakukan, sehingga orangtua 
atau wali murid merasa aman saat 
anak-anak mereka menggunakan 
program angkutan gratis.

hanya terbatas pada pelajar, tetapi juga 
melibatkan orangtua atau wali murid. 
"Program Angkutan Gratis  ini  
diharapkan dapat mengurangi beban 
biaya transportasi yang selama ini 
menjadi tanggungan orangtua," 
ungkapnya. 

Selain itu, ia juga mengharap 
program ini dapat berkontribusi pada 
p e n g u r a n g a n  k e m a c e t a n  d a n  
kecelakaan lalu lintas di Kota Batu. 
"Terlebih anak usia SD dan SMP kan 
belum waktunya mengendarai  
kendaraan sendiri. Sehingga dengan 
beralihnya mereka menggunakan 
angkutan gratis ini, harapannya bisa 
mengurangi kecelakan lalin di Kota 
Batu," terangnya. 

M e n u r u t  C h o r i ,  p r o s e s  
perancangan program saat ini sedang 
dalam tahap kajian oleh Dinas 
Perhubungan (Dishub). Dalam kajian 
tersebut, berbagai aspek termasuk 
besaran biaya dan mekanisme 
pelaksanaan sedang dikaji secara 
mendalam. Chori berharap kajian ini 
dapat segera diselesaikan, dan 
program Angkutan Gratis dapat 
diimplementasikan pada triwulan 
pertama tahun 2024.

"Mudah-mudahan dalam waktu 
dekat paling tidak triwulan pertama di 
2024 ini kajiannya bisa selesai, 
sehingga gagasan ini bisa segera di 
laksanakan," tukasnya. (Santi/Dya)

"Sudah barang tentu angkutan-
a n g k u t a n  i n i  n a n t i n y a  a k a n  
dimodifikasi supaya ramah dan 
nyaman untuk pelajar. Kemudian 
untuk merealisasikan program ini, 
nanti para sopir juga akan ditraining, 
sehingga ketika orangtua atau wali 
m u r i d  m e l i h a t  a n a k n ya  n a i k  
angkutan gratis itu merasa aman," 
tambahnya. 

Lebih lanjut, Chori mengatakan 
bahwa manfaat program ini tidak 

Kota Batu Rancang Program Angkutan Gratis bagi Pelajar

MALANG	 - Di musim hujan awal tahun 
ini, banjir masih sering melanda 
s e b a g i a n  w i l a y a h  S a w o j a j a r,  
Kecamatan Kedungkandang, Kota 
malang.Warga pun mengeluhkan 
drainase baru yang dinilai belum 
optimal mengatasi masalah tersebut.

Salah satunya yakni Rudi (55), 
warga Jalan Maninjau, yang mengaku 
sering terdampak banjir di Sawojajar. 
Rudi mengungkap keprihatinannya 
terkait drainase besar yang baru saja 
rampung dibangun oleh Pemerintah 
Kota (Pemkot) Malang, namun dirasa 
belum maksimal.  Rudi pun meminta 
solusi dari Pemkot untuk mengatasi 
genangan air hujan di jalanan yang 

masih sering terjadi hingga saat ini. 
"Ya walaupun sudah dibangun 

drainase besar, tapi wilayah kami di 
Sawojajar, khususnya di Jalan Danau 
Maninjau ini masih tetap jadi 
langganan banjir. Jadi ya drainase 
besar itu belum maksimal. Apalagi 
kalau hujannya deras. Ya saya sebagai 
warga, kami minta solusi dari Pemkot 
Malang agar seperti apa agar air hujan 
itu t idak menumpuk dan jadi  
menggenang di Jalan Maninjau," ujar 
Rudi, saat dikonfirmasi awak media, 
Senin (12/2/2024). 

Warga lainnya, Refan (37) juga 
mengaku bahwa masalah genangan 
banjir masih menjadi kendala di 

memperbanyak sudetan, biar air hujan 
bisa terarah ke salah satu sisi buangan 
ke sungai di sana. Nah nanti kalau kita 
sudah bangun sudetan dengan baik, 
harapannya juga sudsh gak ada buang-
buang sampah sembarangan seperti 
itu. Kan jadi gak ada gunanya kita buat 
sudetan," paparnya. 

Untuk hal  ini ,  Wahyu juga 
mengimbau kesadaran masyarakat 
untuk  bersama-sama menjaga  
lingkungan, dengan tidak membuang 
sampah sembarangan terlebih di 
aliran sungai. "Saya juga ingin ada 
kesadaran masyarakat agar tidak 
membuang sampah ke sungai. Seperti 
yang saya sampaikan sebelumnya, di 
wilayah kelurahan lain saya juga 
pernah menemukan lemari, bahkan 
ada bekas kloset, ini yang harus ada 
kesadaran," tukasnya. 

Sementara itu, dalam kesempatan 
sebelumnya, Kepala Dinas PUPR-PKP 
Kota Malang, Dandung Djulharjanto, 
s e m p a t  m e n j e l a s k a n  b a h w a  
pembangunan drainase di Sawojajar 
telah selesai pada akhir Desember 
2023. Dandung menyebut bahwa 
proyek ini diproyeksikan berhasil 
mengurangi genangan hingga 40-50 
persen di titik tertinggi, khususnya 
w i l a y a h  J a l a n  D a n a u  To b a .  
(Santi/Dya)

wilayah tersebut. Senada dengan Rudi, 
Refan juga berharap pemerintah dapat 
memberikan solusi yang lebih konkret 
d a n  e f i s i e n  u n t u k  m e n g a t a s i  
permasalahan ini. 

Sementara itu, Pj Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, memberikan 
tanggapan terkait masalah yang 
menjadi persoalan tiap musim hujan di 
K o t a  M a l a n g .  P j  W a h y u  
mengungkapkan,  Pemkot telah 
memiliki masterplan drainase, salah 
satunya untuk mengatasi banjir di 
S a w o j a j a r.  M e s k i p u n  t a h a p  
penyelesaian sudah rampung di akhir 
Desember 2023 lalu, Wahyu mengakui 
bahwa optimalisasi masih perlu 
dilakukan. 

"Alhamdulil lah sudah mulai  
berkurang genangan airnya. Walaupun 
memang belum optimal. Karena ada 
skala prioritas yang ada dalam 
masterplan drainase itu untuk bisa 
menyelesaikan banjir tidak hanya di 
Sawojajar, tapi semua semua cluster 
yang menjadi langganan banjir 
tersebut," ungkap Wahyu. 

Dalam menelusuri penyebab 
banjir, Wahyu mencatat adanya 
kendala seperti sampah-sampah yang 
dibuang di aliran sungai setempat. 
" P a d a h a l  f o k u s  k a m i  u n t u k  
menyelesaikan banjir itu dengan 

Angkutan	umum	di	Kota	Batu	direncanakan	sebagai	moda	transportasi	gratis	bagi	
pelajar	SD-SMP	di	Kota	Batu.	(Santi/Lenteratoday)

Warga Sawojajar Keluhkan Drainase Baru, 

Dinilai Belum Optimal Atasi Banjir

Banjir	yang	terjadi	di	salah	satu	wilayah	di	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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PENYERANG Qatar, Akram Afif, 
bersinar di Piala Asia 2023. Ia menjadi 
mesin gol dan kreativitas tim 
berjulukan The Maroons tersebut.

Sengatan Akram Afif sudah terlihat 
sejak fase grup Piala Asia 2023. Betapa 
tidak? Pemain berumur 27 tahun itu 
langsung mengemas tiga gol.

Akram Afif membukukan tiga gol 
saat Qatar memenangi pertandingan 
melawan Lebanon (2 gol) dan 
Tajikistan (1 gol).

Permainan Akram Afif pun tak 
mengalami penurunan saat Qatar 
melakoni laga-laga di babak gugur 
Piala Asia 2023.

Penyerang milik Al Sadd SC itu 
menyumbang masing-masing satu gol 
dan satu assist saat menghadapi 
Palestina di 16 besar Piala Asia 2023.

Akram Afif lalu kembali mengemas 
satu gol dan satu assist ketika mentas 
melawan Iran dalam semifinal Piala 
Asia 2023.

Puncak penampilan gemilang 
Akram Afif terjadi ketika Qatar 
melakoni pertandingan menghadapi 
Yordania.

Saat itu, Akram Afif menyumbang 
tiga gol melalui tendangan penalti saat 
Qatar menang 3-1 atas Yordania pada 
final Piala Asia 2023.

Secara keseluruhan, Akram Afif 
membukukan delapan gol dan tiga 
assist. Ia pun berhak menyandang 
status top skor Piala Asia 2023.

Di samping itu, Akram Afif 
dinobatkan sebagai Pemain Terbaik 
Piala Asia 2023.

“Selamat kepada pelatih dan 
p e n g g e m a r.  S a ya  s u l i t  u n t u k  
mengekspresikan apa yang kami 
rasakan,” kata Akram Afif, dikutip dari 
laman resmi AFC.

“Namun, pelatih telah bekerja 
keras  untuk kami.  Saya ingin 
mengatakan kepada penggemar 
bahwa masih ada lagi yang kami 
lakukan,” tuturnya.

Eks pemain Villarreal itu merasa 
b e r s y u k u r  t e l a h  d i b e r i k a n  
kepercayaan untuk menjadi algojo 
penalti oleh rekan setimnya di timnas 
Qatar saat melawan Yordania.

“Saya ingin mengucapkan terima 
kasih kepada rekan satu tim saya 
k a r e n a  t e l a h  m e m b e r i k a n  

kepercayaan kepada saya untuk 
mengambil penalti.”

Sudah	bersinar	sejak	
Piala	Asia	2019

Akram Afif memang telah menjadi 
andalan bagi timnas Qatar. Ia pun telah 
bersinar sejak Qatar juara Piala Asia 
2019.

Pemain berambut kriwil itu 
mencatatkan satu gol dan 10 assist 
untuk Qatar di Piala Asia 2019.

Akram Afif pun menjadi pemain 
penting saat Qatar mengalahkan 
Jepang dengan skor 3-1 dalam final 
Piala Asia 2019.

Winger kelahiran Doha itu sukses 
menyumbang dua assist dan satu gol 
untuk Qatar dalam final Piala Asia 
2019.

Sebelum tampil gemilang di Piala 
Asia 2019 dan 2023, Akram Afif 
pernah merasakan menimba ilmu 
di Spanyol bersama Sevilla dan 
Villarreal.

Kini, Akram Afif mentas 
bersama Al Sadd di Liga Qatar. Ia 
sudah mencatatkan 104 gol dan 
79 assist di semua kompetisi. 
(Kompas)
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HIPERTENSI adalah kondisi yang 
ditandai dengan tingginya tekanan 
darah. Secara umum, tekanan darah 
terukur dari seberapa kuat tekanan 
pada pembuluh darah saat darah 
mengalir.

Pada pengidap hipertensi, tekanan 
yang muncul pada saat proses 
memompa darah terlalu kuat. Alhasil, 
tekanan yang muncul bisa memicu 
kerusakan pada pembuluh darah, 
jantung, dan organ tubuh lain. 

Sayangnya, penyakit ini seringkali 
terjadi tanpa didahului gejala apapun. 
Padahal,  hipertensi pada anak 
tergolong serius dan tidak boleh 
diabaikan.

Hipertensi pada anak bisa saja 
disebabkan oleh penyakit atau 
gangguan kesehatan lain. Kalau begitu, 
biasanya pengobatan juga dilakukan 
untuk mengatasi kondisi atau penyakit 
tersebut.

Biasanya, mengendalikan penyakit 
ya n g  d i a l a m i  b i s a  m e m b a n t u  
menurunkan tekanan darah dan 
membuatnya lebih stabil. Hipertensi 
pada anak sebaiknya tidak diabaikan 
d a n  h a r u s  s e g e r a  m e n d a p a t  
penanganan tepat.

Anggota Unit Kerja Koordinasi 
(UKK) Nefrologi Ikatan Dokter Anak 
Indonesia (IDAI)  Dr.  dr.  Heru 
Muryawan Sp.A(K) mengingatkan 
bahwa penyakit tekanan darah tinggi 
tidak hanya menyerang orang dewasa, 
tetapi juga anak-anak.

Dia menjelaskan bahwa terdapat 
sejumlah faktor risiko hipertensi pada 
anak, mulai dari faktor keturunan 
hingga obesitas.

"Kalau faktor risiko pada anak itu 
keturunan misalnya kalau ada 
keluarganya sakit hipertensi, biasanya 
i t u  p a d a  a n a k - a n a k n y a  a t a u  

keturunannya bisa, bisa iya bisa tidak. 
Tapi bisa terjadi hipertensi," kata Heru 
dalam seminar media di Jakarta.

Heru mengatakan anak-anak yang 
memiliki riwayat keluarga dengan 
tekanan darah t inggi  berisiko 
mengalami kondisi serupa.

Selain itu, penyakit jantung 
bawaan, kurangnya aktivitas fisik, dan 
konsumsi garam, lemak, serta gula 
berlebihan juga dapat memicu 
hipertensi pada anak.

Heru juga mengingatkan bahwa 
anak-anak yang mengalami obesitas 
memiliki kecenderungan untuk 
mengalami hipertensi.

Begitu juga dengan anak berat 
lahir rendah yang kemudian diberi 
makanan berlebihan, hal ini dapat 
meningkatkan risiko hipertensi pada 
usia dini.

"Jadi waspada apabila ada risiko 
yaitu ada obesitas, ada riwayat 
keluarga, ada berat lahir rendah ini 
harus waspada," pesan dia.

Adapun terkait faktor penyebab, 
kata dia, sebanyak 97,5 persen 
hipertensi pada anak disebabkan 
karena penyakit ginjal.

Sementara penyebab lainnya 
antara lain penyakit jantung dan 
pembuluh darah, penyakit syaraf, 
penyakit hormon, serta penyakit 
psikologis.

Lebih lanjut Heru menekankan 
pentingnya pemantauan kesehatan 
anak sejak dini. Anak-anak dengan 
faktor risiko dianjurkan untuk 
melakukan pengecekan tekanan darah 
setiap tahun sejak usia tiga tahun.

"Pokoknya screening di usia tiga 
tahun. Itu diukur kalau aman ya sudah 
tenang. Tapi kalau di usia tiga tahun 
dengan faktor risiko, itu dianjurkan 

seperti menurunkan berat badan 
untuk anak yang mengalami obesitas, 
mengadopsi diet rendah lemak dan 
garam,  serta  memberikan ASI  
eksklusif pada bayi.

“Lalu juga asupan makanan yang 
mengandung kalium dan kalsium. Tapi 
tidak usah dipikirkan karena kalau 
makanan itu sudah sesuai dengan 
makanan yang kita makan, ada lemak, 
ada protein, ada sayur, ada protein 
hewani, ada karbohidrat itu sudah 
cukup. Yang terakhir olahraga teratur," 
pungkas dia (Antara)

setiap tahun sekali screening," kata 
dia.

Tak hanya sebagai masalah 
kesehatan anak, hipertensi pada masa 
anak-anak juga dapat berdampak pada 
kesehatan dewasa.

Heru memperingatkan bahwa jika 
t i d a k  d i t a n g a n i  d e n g a n  b a i k ,  
hipertensi pada anak dapat berlanjut 
hingga dewasa.

Dalam menanggulangi faktor 
risiko, Heru menyarankan untuk 
melakukan modifikasi gaya hidup, 

WASPADAI HIPERTENSI PADA ANAK, 

INI FAKTOR RISIKONYA



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

BIRO:  SURABAYA: LUTFI YUHANDI I MOJOKERTO : RAHMAD SURYADI I GRESIK-LAMONGAN : ASEPTA YOGA P (ID SERTIFIKASI 3189) I KEDIRI-JOMBANG-NGANJUK : 

GATOT SUNARKO I TAPAL KUDA (PASURUAN-PROBOLINGGO BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI) :  IMAN SANTOSO, I MADIUN : IMAM 

GHOZALI (ID SERTIFIKASI 11563), I BLITAR : ARIEF SUKAPUTRA I TRENGGALEK : ANGGA PRAYOGA

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION  JOKO PRASETYO I SEKERTARIS ISTIDHA NUR AMANAH, 

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA 

KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu 

pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak 

Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera 

Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife
Selasa, 13 Februari 2024

9

pengisian mobil listrik adalah tempat 
di mana Anda dapat mengisi baterai 
m o b i l  l i s t r i k  A n d a  d e n g a n  
menghubungkannya ke sumber daya 
listrik.

Nama tempat pengisian mobil 
listrik disebut sebagai stasiun 
pengisian kendaraan listrik umum 
(SPKLU) atau dikenal juga sebagai EV 
charging station (EVCS).

Ada berbagai  jenis  stasiun 
pengisian mobil listrik yang tersedia, 
mulai dari yang sederhana hingga yang 
lebih canggih dengan fitur-fitur 
tambahan seperti layanan parkir dan 
layanan pengisian yang dapat diakses 
dengan smartphone.

Beberapa stasiun pengisian mobil 
listrik juga memiliki fasilitas untuk 
mengisi mobil listrik dengan bahan 
bakar seperti hidrogen, yang disebut 
sebagai stasiun pengisian hidrogen 
(HCS).

Pengisian daya mobil listrik dapat 
d i l a k u k a n  d i  r u m a h  d e n g a n  
menggunakan sistem pengisian mobil 
listrik yang disebut EV home charger.

Sistem pengisian mobil listrik di 
rumah biasanya terdiri dari kabel 
pengisian yang dihubungkan ke stop 
kontak di rumah dan kemudian 
dihubungkan ke mobil listrik serta unit 
pengontrol yang memantau dan 
mengatur proses pengisian.

Untuk memasang sistem pengisian 
mobil listrik di rumah, Anda biasanya 
harus meminta bantuan teknisi yang 
terlatih untuk memastikan instalasi 
dilakukan dengan benar dan aman.

Selain itu, Anda juga harus 
memastikan bahwa stop kontak di 
rumah memiliki daya listrik yang 
cukup untuk mengisi mobil listrik 
Anda. Jika tidak, Anda mungkin perlu 
memasang stop kontak tambahan atau 
meningkatkan kapasitas daya listrik di 
rumah Anda (detik)

PERKIRAAN BIAYA NGECAS 

MOBIL LISTRIK SELAMA SETAHUN

Fleksibilitas dalam pengisian daya 
juga menjadi hal penting, pemilik 
mobil bisa melakukannya di dalam 
rumah dengan instalasi Wall Charger.

NETA memberikan keuntungan 
untuk para konsumennya dengan 
menyediakan Wall Charger beserta 
i n s t a l a s i  s e c a ra  g ra t i s  u n t u k  
pembelian NETA V hingga 29 Februari 
2024.

Hal ini membantu pemilik mobil 
listrik untuk mengisi daya di rumah 
dengan lebih mudah.

Bagi yang berencana memasang 
wall charger di rumah, disarankan 
menambah atau membuat meteran 
listrik baru dengan kapasitas minimal 
sebesar 7.700 VA untuk memastikan 
pengisian daya yang optimal.

"Dengan gambaran akumulasi 
biaya konsumsi listrik yang kami 
tunjukkan, kami ingin membuktikan 
bahwa memiliki mobil listrik NETA V 
b u k a n  h a n y a  p i l i h a n  r a m a h  
lingkungan, tetapi juga value for 
money untuk jangka panjang. Dan 
kami juga memberikan solusi dari 
keraguan masyarakat Indonesia, 
d e n ga n  m e nye d i a k a n  l aya n a n  
purnajual yang terjangkau hingga 
100.000 km serta jaminan seumur 
hidup akan komponen baterai dan 
lainnya dengan syarat dan ketentuan 
yang berlaku. Kami berkomitmen 
untuk memberikan produk dan 
layanan yang berkualitas yang 
berkelanjutan untuk semua konsumen 
kami," ujar Jordy Angkawidjaja, 
Product Planning Manager PT NETA 
Auto Indonesia.

Jumlah tempat charge mobil listrik 
di Indonesia sudah cukup banyak 
bahkan tersebar di seluruh kota besar. 
U n t u k  m e m u d a h k a n  A n d a  
menemukan tempat pengisian daya 
mobil listrik.

Mengutip laman Auto200 stasiun 

MOBIL listrik menjadi kendaraan 
ramah lingkungan yang diklaim lebih 
irit dibanding mobil konvensional. 
Bahkan, biaya pengeluarannya pun 
dibilang lebih hemat.

Hal itu memang dibuktikan dengan 
biaya pengecasan yang lebih murah 
ketimbang harga bensin atau bahkan 
solar subsidi sekalipun.

Malah, tak sampai Rp 100 ribu 
mobil listrik bisa digunakan sampai 
ratusan kilometer.

PT Neta Auto Indonesia sebagai 
distributor resmi mobil listrik Neta 
menjabarkan simulasi penghitungan 
konsumsi listrik pada mobil listrik 
Neta V.

Mobil listrik itu memiliki kapasitas 
baterai 40,7 kWh yang mampu 
menempuh jarak hingga 401 km sekali 
ngecas.

Untuk pengisian daya penuh 
melalui SPKLU, NETA V hanya 
memerlukan biaya dengan kisaran 
mulai dari Rp 70.000.

Kalau setahun mobil listrik 
digunakan hingga 20.000 km, maka 
mobil ini hanya memerlukan biaya 
konsumsi listrik sekitar Rp 3,5 juta per 
tahun. Artinya, per bulannya cuma 
sekitar Rp 290 ribu.

" P e r b a n d i n g a n  i n i  c u k u p  
signifikan dan tentunya lebih hemat 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  m o b i l  
konvensional di mana pada kelas small 
SUV, memerlukan biaya bahan bakar 
mulai dari Rp 26.000.000 per tahun 
atau sekitar Rp 2.200.000 per bulan. 
Dengan demikian, mobil listrik NETA V 
menawarkan penghematan hingga 
87% dari segi bahan bakar," sebut 
Neta.

Keuntungan lain dari mobil listrik 
adalah adanya fitur DC Fast Charging. 
Untuk Neta V, ngecas dari 30 persen 
sampai 80 persen hanya butuh waktu 
30 menit.

Kecepatan pengisian ini tidak 
hanya efisien, tetapi juga menghemat 
waktu pengguna dalam mengisi daya.
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10 KEBIASAAN 
YANG DIMILIKI ORANG 

BERMENTAL KUAT
MENTAL	kuat bukanlah sifat bawaan, 
melainkan hasil dari kebiasaan-
kebiasaan sehari-hari yang terus-
menerus dilakukan.

Orang dengan mental yang kuat, 
u m u m n y a  m a m p u  m e n g a t a s i  
tantangan hidup dengan tekad dan 
ketabahan yang luar biasa.

Orang-orang ini juga cenderung 
sangat optimis dalam menjalani 
kehidupan sehari-hari, meski ada 
banyak tantangan dan rintangan yang 
menghadang. 

Mengenai orang yang bermental 
kuat, apa kiranya yang membuat 
mereka sekuat itu?

Ada beberapa kebiasaan yang 
ternyata dimiliki oleh orang bermental 
kuat .  Kebiasaan ini tak hanya 
meningkatkan kekuatan mentalnya, 
tapi juga memotivasinya untuk 
memil iki  hidup lebih baik  ke 
depannya.

Berikut beberapa kebiasaan dari 
orang bermental kuat tersebut:

Menerima	Kegagalan
Orang bermental kuat melihat 

kegagalan sebagai peluang untuk terus 
belajar dan tumbuh. Mereka akan 
menerima kegagalan dengan lapang 
dada.

Mereka tidak terjebak dalam rasa 
malu atau kegagalan. Sebaliknya, 
mereka menggunakan pengalaman 
tersebut untuk memotivasi diri dan 
mencapai tujuan terbaik di masa 
depan. 

Fokus
Orang bermental kuat tahu bahwa 

tidak semua hal dalam hidup, bisa 
mereka kendalikan. Mereka me-
musatkan energi dan perhatian pada 
hal-hal yang bisa mereka atur. Tetapi, 
mereka akan berusaha fokus pada apa 
yang dilakukan.

Jaga	Kesehatan
Kebiasaan menjaga kesehatan fisik 

dan mental adalah kunci kekuatan 
j i w a .  O r a n g  b e r m e n t a l  k u a t  
memberikan perhatian khusus pada 
olahraga, nutrisi, tidur yang cukup, dan 
praktik kesehatan mental seperti 
meditasi.

Orang-orang bermental kuat, 
umumnya sangat  pedul i  pada  

kesehatan fisik pun psikisnya. Dan 
mereka menjaganya dengan sebaik 
mungkin. 

Mengatasi	Stres	Secara	Efektif
Orang bermental kuat memiliki 

strategi yang baik untuk mengatasi 
stres. Ini bisa mencakup kegiatan 
relaksasi, teknik pernapasan, atau 
aktivitas fisik. Mereka tahu bahwa 
stres adalah bagian dari kehidupan. 
Tapi, mereka harus bijak dalam 
merespon stres ini. Sebisa mungkin, 
mereka akan mengatasi stres yang 
dirasakan sebaik-baiknya. 

Mencari	Solusi	
daripada	Menyalahkan

Saat menghadapi masalah, orang 
bermental kuat cenderung mencari 
solusi daripada mencari siapa yang 
disalahkan. Mereka mengambil 
tanggung jawab atas tindakannya. 
Orang ini akan fokus pada langkah-
l a n g k a h  k o n s t r u k t i f  u n t u k  
menyelesaikan masalah tersebut.

Punya	Tujuan	Hidup
Orang bermental kuat memiliki 

visi yang jelas tentang tujuan dan arah 
hidup mereka. Mereka memiliki 
rencana yang terstruktur untuk 
mencapai tujuan tersebut.

Mereka juga cenderung me-
n e t a p k a n  t u j u a n  y a n g  b i s a  
memberikan makna dan motivasi 
dalam hidup sehari-hari.

Bersosialisasi
Interaksi sosial yang positif bisa 

meningkatkan kekuatan mental 
seseorang. Dan orang bermental kuat 
akan senantiasa membangun 
hubungan yang sehat, 
m e m b e r i k a n  
dukungan kepada 
orang lain, dan 
m e n c i p t a k a n  
l ingkungan sosial  
y a n g  m e n d u k u n g  
pertumbuhan posit i fnya.  
Mereka akan berusaha menjalin 
sosialisasi dengan orang-orang yang 
tepat dan memotivasinya. 

Berpikir	Terbuka
Mental yang kuat melibatkan 

keterbukaan terhadap pemikiran dan 

menjaga keseimbangan hidup.
Bersikap	Positif

Orang bermental kuat memiliki 
sikap positif terhadap ke-hidupan. 
Meski-pun dihadapkan pada kesulitan, 
mereka mencari sisi baik dari setiap 
situasi. Orang ini akan tetap optimis 
tentang masa depannya yang lebih 
baik. 

Ketika ke-biasaan-kebiasaan ini 
dijadikan bagian dari kehidupan 
sehari-hari, mereka bisa membantu 
membangun kekuatan mental yang 
kuat dan meningkatkan ketahanan 
terhadap tantangan hidup. Semoga 
informasi  ini  bermanfaat  dan 
memotivasi kita untuk memiliki 
mental yang lebih kuat pula ke 
depannya (Fimela)

pandangan baru. Orang bermental 
kuat tidak takut mengubah sudut 
pandang mereka dan mengakui 
kesalahan. Mereka selalu siap belajar 
dari pengalaman baru. Mereka 
umumnya memiliki pola pikir yang 
terbuka dan bijaksana. 

Menetapkan	Batas
Mengetahui kapan dan bagaimana 

m e n e t a p k a n  b a t a s ,  a d a l a h  
karakteristik orang bermental kuat. 
Mereka memahami pentingnya 
menjaga kebahagiaan diri mereka 
sendiri. Orang-orang ini tidak ragu 
untuk mengatakan "tidak" pada hal 
yang tak sejalan dengan hati pun 
pikirannya. Hal ini diperlukan untuk 
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KOMISI Pemilihan Umum (KPU) RI 
segera berkoordinasi dengan Panitia 
Pemilihan Luar Negeri (PPLN) Jeddah 
terkait dengan dugaan surat suara 
tercoblos di Arab Saudi.

"KPU segera akan koordinasi 
dengan PPLN Jeddah untuk meminta 
informasi lebih lanjut mengenai video 
yang tersebar di akun (media sosial) X 
tersebut," kata anggota KPU RI Idham 
Holik saat dikonfirmasi dari Jakarta, 
Senin (12/2/2024).

 Sebelumnya, beredar video di 
media sosial X yang menceritakan 
p e n g a l a m a n  s e o r a n g  p e m i l i h 
mendapatkan surat suara telah 
tercoblos.

 Idham lantas menjelaskan bahwa 
seorang pemilih dapat meminta surat 
suara pengganti apabila mendapatkan 
surat suara yang telah tercoblos atau 
rusak. Hal tersebut telah diatur dalam 
aturan pemungutan suara.

 "Seharusnya yang bersangkutan 
itu minta pengganti kepada KPPS LN 
( ke l o m p o k  p e nye l e n g g a ra  p e -
m u n g u t a n  s u a ra  l u a r  n e g e r i ) . 
Sekarang pertanyaannya apakah yang 
bersangkutan ketika membuat video 
berada di TPS LN (tempat pemungutan 
suara luar negeri) atau berada di KSK 
(kotak suara keliling) atau bukan?" 
ujarnya.

 Menurut Idham, pertanyaan 
tersebut menjadi penting untuk 
didalami sehingga video tersebut akan 
ditindaklanjuti oleh Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) RI.

" S a y a  y a k i n  B a w a s l u  a k a n 
menindaklanjuti hal ini karena dugaan 
p e l a n g g a ra n  p e m u n g u t a n  d a n 
penghitungan suara itu kewenangan 
atributif Bawaslu," kata Idham.

Sebelumnya, akun media sosial X, 
@brother_djon pada hari Sabtu 
(10/2/2024)  pukul  20.02 WIB 
mencuit: "Ustadz Abdul Wahid ketika 
nyoblos (mencoblos, red) di Mekah) 
ternyata nomor 2 sudah tercoblos, 
kecurangan yang nyata Kisanak 
astaghfirullah ...."

 Cuitan tersebut hingga Senin 
pukul 12.20 WIB telah mendapatkan 
14.000 akun mengunggah ulang, 
46.000 akun menyukai, dan 3,2 juta 
tayangan.

Sebuah video viral di media sosial 
yang menampilkan seorang warga 
negara Indonesia (WNI) di Jeddah, 
Mekkah, Arab Saudi memprotes surat 
suara yang disebut telah tercoblos 
pasangan calon presiden dan calon 
waki l  presiden tertentu.Dalam 
potongan video yang diunggah di 
media sosial X, tampak seorang 
pemilih mengeluh karena tidak teliti 
memeriksa surat suara.

Surat suara yang ia terima disebut 
telah tercoblos untuk paslon nomor 
urut 2 Prabowo Subianto-Gibran 
Rakabuming Raka.

"Waspada surat suara: Buya Abdul 
Wahid di Mekkah kemarin ketika 
nyoblos nomor 01, ternyata nomor 02 
sudah tercoblos. Ini trik jahat: surat 
suara sudah tercoblos nomor 02, 
sehingga jika ada yang coblos 01 atau 

03, maka surat suara dinyatakan tidak 
sah karena ada dua yang dicoblos," 
bunyi narasi video.

Menanggapi ini, Ketua Panitia 
Pemilihan Luar Negeri (PPLN) Jeddah 
Yasmi Andriansyah menyatakan 
b a h w a  p e r i s t i w a  d i  l a p a n g a n 
bukanlah bentuk kecurangan seperti 
yang dinarasikan video di media 
sosial.Pasalnya, sang pemilih yakni 
Abdul Wahid mengaku tidak teliti saat 
melakukan pencoblosan.

"Pertama, Buya Abdul Wahid 
sudah menyatakan ketidaktelitian 
beliau pada saat pencoblosan. Kedua, 
beliau sangat tidak setuju dan 
menyayangkan narasi yang beredar 
seolah telah terjadi kecurangan," kata 
Yasmi dalam keterangan video.

Yasmi juga menyampaikan Abdul 
Wahid mengatakan kepada pihak 
PPLN bahwa para penyelenggara 
pemilu di Jeddah telah melayani 
dengan baik proses pemungutan 
suara.Yasmi juga mengatakan PPLN 
Jeddah bakal  menindaklanjut i 
penyebaran informasi keliru ini 
dengan bekerja sama dengan pihak 
kepolisian.

"Kami PPLN Jeddah akan meminta 
k e p o l i s i a n  u n t u k  m e l a k u k a n 
i n v e s t i g a s i  m e n y e l u r u h  a t a s 
penyebaran informasi yang menyesat- 
kan ini," ujar Yasmi.

Tak	Terpakai,Dimusnahkan
S e m e n t a r a ,  K e t u a  K o m i s i 

Pemilihan Umum (KPU) RI Hasyim 
Asy'ari mengomentari surat suara 
yang direndam di Arab Saudi tidak 
sesuai dengan aturan yang berlaku 
dalam hal tindak lanjut atas surat 
suara yang tidak terpakai."Ya itu tidak 
sesuai aturan lah," kata Hasyim di 
Kantor KPU RI, Jakarta.

Dia pun sudah mengonfirmasi 
soal surat suara itu dengan Panitia 
Pemilihan Luar Negeri  (PPLN) 
Jeddah, Arab Saudi. Menurutnya, 
surat suara itu telah disepakati 
pengurus-pengurus partai setempat 
untuk dimusnahkan sebab tidak 
terpakai.

"Nah, ternyata ada pembicaraan 
antara PPLN Jeddah dan pengurus 
partai di sana, disepakati bahwa 
untuk menghindari itu direndam saja, 
dimusnahkannya.  Jadi,  itu atas 
kesepakatan partai-partai di sana," 
jelasnya.

Tak  hanya  i tu ,  Hasyim me-
negaskan ada prosedur administrasi 
tersendiri untuk pemusnahan surat 
suara yang tidak terpakai, salah 
satunya dengan dicoret. Adapun surat 
itu nantinya akan dimusnahkan saat 
proses pelantikan hasil  pemilu 
dilaksanakan.

"Makanya saya bilang, aturannya 
seperti yang saya sampaikan tadi, 
kalau tidak digunakan lagi kan 
dicoret, disimpan, nanti di hitung dan 
dimasukkan ke dalam penghitungan 
suara bahwa ada sekian surat yang 
tidak digunakan," tegas Hasyim.

"Itu harus diadministrasikan, toh. 
Bisa dimusnahkan itu nanti, kalau 
sudah selesai, Kalau pejabat terpilih 
di lantik. Aturannya gitu," tambahnya.

Untuk diketahui, beredar video di 

media sosial X yang menampilkan 
banyak surat suara direndam dalam 
sebuah kotak transparan. Kotak itu 
diisi air mengalir melalui selang.“Baru 
pertama kali di Arab Saudi surat suara 
lebih direndam biar tidak curang. 
Viralkan IDE YG BAGUS UTK TPS 
TERDEKAT KITA,” tulis akun tersebut.

Terpisah, Ketua Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) RI, Rahmat Bagja 
menanggapi video soal surat suara 
tercoblos ketika diterima seorang 
p e m i l i h .  B a g j a  m e n d u g a  a d a 
kejanggalan dari video itu. Bagja 
menegaskan surat suara tak boleh 
keluar dari area bilik suara. Apalagi 
sampai direkam surat suaranya oleh si 
pemilih. 

"Ini agak aneh, ya, tiba-tiba tadi 
ada bisa ditampilkan dan direkam 
(surat suaranya)," kata Bagja dalam 
konferensi pers di kantor Bawaslu RI.

Bagja menyebut ada mekanisme 
tersendiri ketika surat suara yang 
diterima pemilih telah dicoblos, yaitu 
proses pencoblosan dihentikan, 
k e m u d i a n  d i l a p o r k a n  u n t u k 
d i ke m b a l i k a n  ke p a d a  p e t u g a s 
pemilihan. "Kami sampaikan ke KPPS-
LN berhenti dulu, 'ini surat suara kok 
tercoblos', ini harus dihentikan dulu 
semua. Kalau surat suaranya tercoblos 
semua berarti itu jadi masalah besar," 
ujar Bagja.

Bagja menambahkan hal  i tu 
berlaku kalau ada satu pemilih yang 
surat suaranya tercoblos. Bagja tak 
ingin video tersebut seolah me-
n y i m p u l k a n  b u r u k n y a  p e n y e -
lenggaraan Pemilu di luar negeri. 
"Jangan sampai kemudian ada surat 
suara tercoblos satu yang bisa 
t e r k o n f i r m a s i  d a n  k e m u d i a n 
di ledakkan di  media  sosial  i tu 
menganggap seluruh proses yang ada 
di KPPS di luar negeri tersebut 
bermasalah," ucap Bagja.

Oleh karena itu, Bagja meminta 
pemilih agar memastikan kondisi 
surat suara sebelum menyalurkan 
suaranya. Bagja menjamin bakal 
menelusuri video yang terlanjur viral 
tersebut."Kita cek ini betul enggak 
p r o s e s n ya .  J a n g a n  s a m p a i  i n i 
menimbulkan gesekan dan juga isu 
tidak benar," ujar Bagja.

Sebelumnya, juga ditemukan jual 
beli surat suara pemilu RI 2024 terjadi 
di Malaysia. Harga

surat suara itu dibanderol dengan 
harga 25 sampai 50 ringgit .Jika 
dirupiahkan dengan kurs Rp 3.276, 
maka harga surat suara di kisaran Rp 
81.900 hingga Rp 163.800.

"Per surat suara bisa berharga 25-
50 ringgit," kata Direktur Eksekutif 
Migrant Care Wahyu Susilo dalam 
konferensi pers yang digelar di Jakarta 
kemarin.Ia mengungkapkan surat 
suara yang diperjualbelikan oleh 
makelar suara berasal dari surat suara 
metode pos.

Surat suara itu tidak terdistribusi 
dengan baik, sehingga tidak diterima 
oleh warga negara Indonesia (WNI) di 
Malaysia.Menurut Wahyu, motif 
utama dalam praktik yang selalu 
terjadi dalam setiap pemilu ini adalah 
u a n g . " Y a n g  t e r j a d i  a d a l a h 
memanfaatkan surat suara yang 
nganggur di kotak-kotak pos, di 

apartemen-apartemen.  Mereka 
(makelar) ambilin dan kemudian 
terkumpul banyak," jelasnya.

Fenomena itu disebut Wahyu 
merupakan pelanggaran pemilu. 
Namun, penuntasan masalah tersebut 
menurutnya terkendala dari sisi 
yurisdiksi hukum karena terjadi di 
Malaysia.

Dalam kesempatan yang sama, 
Manager Program Migrant Care 
Mulyadi menjelaskan surat suara yang 
dikir im panit ia  penyelenggara 
pemilihan luar negeri (PPLN) di 
M a l ays i a  ke  te m p a t  W N I  p a d a 
akhirnya menumpuk di kotak pos 
apartemen.

Hal itu disebabkan satu kotak pos 
apartemen di Malaysia diperuntukkan 
untuk beberapa penghuni.Oleh karena 
itu, WNI tidak dapat mengetahui 
dengan pasti saat surat suara dikirim 
ke alamat mereka.

Menurut Mulyadi, makelar suara 
baru bekerja dengan mendatangi 
kotak pos di apartemen-apartemen 
WNI."Mereka sengaja nyari ke pos satu 
dan pos-pos lain. Setelah itu mereka 
menimbun surat suara pos. Ketika ada 
y a n g  m e m b u t u h k a n ,  m e r e k a 
bargaining position, tawar-menawar 
antara 25-50 ringgit (per surat 
suara)," pungkasnya. (wid,rls,ant, 
ist,voi/dya)

Daftar Pemilih Tetap (DPT) 
Pemilu 2024 Berdasarkan 
Pulau/Kawasan
--------------------------------------------

Pulau Jawa

Pulau Sumatra

115.373.669

Pulau Sulawesi

Pulau Kalimantan

Bali-Nusa Tenggara

Maluku-Papua

Pemelih

5 Provinsi dengan 
Pemilih Terbanyak untuk 
Pemilu 2024 (Juli 2023)
--------------------------------------------

Jawa Barat

Jawa Timur

35.714.901

Jawa Tengah

Sumatera Utara

Banten

31.402.838

28.289.413

Pemilih

 43.028.586

14.611.785

12.201.793

 11.196.282

 6.651.643

10.853.940

8.842.646
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S u r a m a d u  s i s i 
M a d u r a  j u g a 
p e m b a n g u n a n 
Sustainable Urban 
Mobility Plan yang 
a k a n  d i b a n g u n 
untuk wilayah Sura-
baya raya, Lamongan, 
Tuban dan Jombang.

Tak hanya itu, Khofifah juga 
meminta seluruh jajaran Pemprov 
Jatim meneruskan membaca shalawat 
dan menyantuni anak yatim yang 
selama 5 tahun ini telah menjadi 
tradisi di hampir setiap agenda 
Pemprov Jatim. Menurutnya hal 
tersebut adalah bagian dari ikhtiar 
spiritual untuk meraih keberkahan 
dan capaian prestasi di Jawa Timur.

" I n i  p e n t i n g ,  Pa n c a s i l a  s i l a 
ketuhanan yang maha esa tidak 
sekedar dihafal tapi juga diamalkan, 
kita mencoba mengamalkan itu antara 
lain tiap kegiatan yang sekarang lihat 
ada santunan yatim, ada shalawat, 
saya mohon diteruskan para Bapak 
Ibu sekalian dan terutama PJ Gubernur 

SURABAYA - Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa menggelar 
a p e l  t e ra k h i r  b e r s a m a  AS N  d i 
l ingkungan sekretar iat  daerah 
provinsi Jawa Timur di Jalan Pahlawan 
No. 110 Surabaya, Senin (12/2/2024).  

Sebagaimana diketahui, hari ini 
menjadi hari terakhir Gubernur 
Khofifah menjabat sebagai Gubernur 
Jawa Timur bersama Wakil Gubernur 
Emil Elestianto Dardak untuk Periode 
Pertama.

"Hari ini tanggal 12 Februari 
adalah hari terakhir kepemimpinan 
kami ,  Saya dan Pak Emil untuk 
periode ini," kata Gubernur Khofifah 
dalam arahannya saat memimpin apel.

Secara Khusus, Ia menyampaikan 
terima kasih kepada segenap jajaran 
pemerintah provinsi Jawa Timur yang 
telah mendukungnya menjalankan 
p e m e r i n t a h a n  d i  J a w a  T i m u r. 
Ditegaskannya, banyak yang telah 
dilakukan oleh seluruh pimpinan dan 
pegawai di lingkungan Pemprov Jatim 
untuk mengantarkan Jawa Timur 
meraih berbagai prestasi.

"Saya menyampaikan Terima kasih 
atas seluruh dedikasi, kerja keras, 
kebersamaan, bentuk perjuangan dan 
pengorbanan semuanya hingga Jawa 
Timur pada pencapaian prestasi 
prestasi yang luar biasa,"  ucapnya.

Di kesempatan ini, Gubernur 
perempuan pertama di Jatim ini 
meminta agar semua yang ada di 
jajaran Pemprov Jatim untuk menjaga 
seluruh kinerja terbaiknya agar 
seluruh prestasi dan capaian yang 
telah diraih tetap bisa dipertahankan. 

S e t i d a k n y a ,  t e r d a p a t  7 3 8 
penghargaan dari berbagai sektor 
yang telah diraih Pemprov Jatim 
selama lima tahun terakhir di bawah 
kepemimpinan Gubernur Khofifah 
dan Wagub Emil Dardak.

D i s a m p i n g  i t u ,  i n d u s t r i 

manufaktur Jatim pada Mei ini akan 
tembus 35%, dan siswa siswi SMA 
Jatim menjadi yang tertinggi diterima 
d i  p e r g u r u a n  t i n g g i  n e g e r i  d i 
Indonesia sejak tahun 2020. Lalu 
sektor pertanian juga menuai prestasi 
sejak tahun 2020 menjadi provinsi 
dengan produksi padi tertinggi secara 
nasional dan berbagai prestasi di 
sektor lainnya.

Khofifah menyebut segala capaian 
tersebut adalah buah dari kerja keras 
s e m u a  j a j a r a n  Pe m p r o v  J a t i m 
utamanya semua yang ada di front 
liner pelayanan kepada masyarakat. 
Sepert i  pelayanan pendidikan, 
kesehatan, perijinan terpadu satu 
pintu juga para pendamping dan para 
penyuluh pertanian.

Di sisi lain, Khofifah berharap 
semua pihak di lingkup Pemprov Jatim 
terus mengawal dan menyelesaikan 
beberapa hal yang masih menjadi PR. 
Sepert i  penyerahan tanah dari 
K e m e n t e r i a n  P U P R  u n t u k 
pembangunan Indonesia Islamic 
Science Park (IISP) di kaki jembatan 

nanti tolong diteruskan," pintanya.
Sementara itu, Wagub Jatim Emil 

Elestianto Dardak juga menyampaikan 
terima kasih dan permohonan maaf 
selama menjalankan tugas mendampingi 
Gubernur Khofifah dan bekerja sama 
dengan keluarga besar Pemprov Jatim. 
Menurutnya, selama 5 tahun terakhir 
kultur CETTAR yaitu cepat, efektif, 
tanggap, transparan, akuntabel dan 
responsif telah dijalankan di hampir 
semua lini oleh jajaran Pemprov Jatim.

" S a y a  a t a s  n a m a  p r i b a d i 
menyampaikan Terima kasih atas 

dukungan Ibu Bapak sekalian 
s e l u r u h  ke l u a rga  b e s a r 

Pemprov Jawa Timur kita 
merasakan selama 5 

t a h u n  g e n a p 
m e m b a n g u n 
chemistry," katanya.

Emil menambah-
kan, berbagai keber-
hasilan yang diraih 

Jawa Timur sampai saat 
ini berkat leadership 

Gubernur Khofifah. Untuk 
itu,  ia  mendoakan agar 

Gubernur Khofi fah selalu 
diberikan kemudahan, kelancaran 

dalam segala ikhtiar yang dilakukan.
"Kepemimpinan beliau masih 

sangat dibutuhkan di negara yang kita 
cintai ini . Saya sekaligus mewakili istri 
saya untuk menyampaikan terimakasih 
dan permohonan maaf karena selama 
ini juga membantu ibu Gubernur," 
ucapnya.

Turut hadir pada apel pagi ini, 
antara lain Sekretaris Daerah Prov. 
Jawa Timur, para Asisten Sekda Prov. 
Jawa Timur, para staf ahli Gubernur 
Prov. Jawa Timur, para Kepala OPD 
Prov. Jatim, para direktur dan wakil 
direktur RSUD Prov. Jatim, serta 
seluruh pegawai di lingkup Setda Prov. 
Jawa Timur.(ADV)

Pamit di Apel Hari Terakhir Kepemimpinan Periode Pertama
Gubernur Khofifah Sampaikan Terima Kasih dan Berpesan Kembangkan Prestasi

berasal dari 10 akun belanja barang 
yaitu honor, perjalanan dinas, paket 
meeting, belanja barang operasional 
lainnya dan belanja barang non 
operasional lainnya.

Sementara itu, anggaran yang 
d i k e c u a l i k a n  p a d a  k e b i j a k a n 
Automatic Adjustment yakni belanja 
bantuan sosial (bansos) yang meliputi 
penerima bantuan iuran (PBI) 
jaminan kesehatan, Program Keluarga 
Harapan (PKH) dan kartu sembako, 
belanja terkait tahapan pemilu, 
belanja terkait IKN, belanja untuk 
pembayaran kontrak tahun jamak, 
b e l a n j a  u n t u k  p e m b a y a r a n 

JAKARTA- Kebijakan pencadangan 
belanja kementerian dan lembaga 
(K/L) untuk diblokir sementara 
(automatic adjustment) dilanjutkan 
d a l a m  p e l a k s a n a a n  A n g g a r a n 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) 2024. Langkah ini dilakukan 
dengan mempertimbangkan kondisi 
geopolitik global yang dipandang 
pemerintah masih dinamis.

Hal itu berdasarkan surat Menteri 
K e u a n g a n  N o m o r  S - 1 0 8 2 / 
MK.02/2023. Kebijakan automatic 
a d j u s t m e n t  b e l a n j a  K / L  t a h u n 
a n g g a ra n  2 0 2 4  d i t e t a p k a n  R p 
50.148.936.040.000.

"Sesuai arahan Presiden Republik 
Indonesia pada penyerahan Daftar 
Isian Pelaksanaan Anggaran tahun 
2024 dan dengan mempertimbangkan 
kondisi geopolitik global, dipandang 
perlu untuk melanjutkan kebijakan 
Automatic Adjustment dalam pelaksanaan 
APBN 2024," tulis isi surat tersebut, 
dikutip Senin (12/2/2024).

Anggaran yang diblokir sementara 
bersumber dari dana Rupiah Murni 
(RM). Kegiatan yang diprioritaskan 
u n t u k  d i l a k u k a n  A u t o m a t i c 
Adjustment yakni belanja barang yang 
dapat diefisienkan, tidak mendesak 
atau dapat ditunda, diutamakan 

ketersediaan layanan, belanja untuk 
daerah otonomi baru, serta belanja 
untuk mendukung peningkatan 
produksi beras dan jagung.

Sebagai informasi, Automatic 
Adjustment meminta seluruh K/L 
untuk memblokir anggaran yang 
dinilai belum prioritas dilaksanakan di 
awal tahun. Dengan kebijakan ini, K/L 
diarahkan untuk memprioritaskan 
belanja yang benar-benar penting 
sehingga akan memiliki ketahanan 
untuk antisipasi jika harus dilakukan 
p e r u b a h a n  d a l a m  m e n g h a d a p i 
dampak ket idakpast ian global . 
(wid,ist,rls/dya)
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